

Écritures du moi / de soi

« Écritures du moi » et « écritures de soi » semblent *a priori* des expressions équivalentes. Encore un examen un peu plus attentif de leur utilisation dans le champ critique permet-il de mesurer qu'elles sont porteuses de connotations sensiblement différentes.

C'est à Georges Gusdorf que l'on peut attribuer l'expression « écritures du moi » (*Lignes de vie 1. Les Écritures du moi*, Odile Jacob, 1990). Hostile à toute approche formaliste de l'autobiographie, il s'inscrit dans la lignée du philosophe Georg Misch (1878-1965), auteur d'une somme en quatre volumes sur l'histoire de l'autobiographie [...]

Bibliographie

Philippe Gasparini, *Est-il je ? Roman autobiographique et autofiction*, Seuil, 2004.

Georges Gusdorf, *Lignes de vie 1. Les Écritures du moi*, Odile Jacob, 1990.

Philippe Lejeune, *Signes de vie. Le Pacte autobiographique 2*, Seuil, 2005.



Auteur(s) de l'article:

[Simonet-Tenant Françoise](#)

Page:

290-291

Mots-clés:

[Écritures de soi](#)

Pour citer cet article:

Simonet-Tenant Françoise, « Écritures du moi / de soi », dans *Dictionnaire de l'autobiographie*, dir. F. Simonet-Tenant, avec la collab. de M. Braud, J.-L. Jeannelle, P. Lejeune et V. Montémont, Paris, Champion, 2017, p. 290-291, en ligne, URL : <https://ecrisoi.univ-rouen.fr/dictionnaire/ecritures-du-moi-de-soi>, page consultée le 24/12/2024.